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2014年1月31日一早，南阳镇一鸣水果店主刘卫军在妻子的帮助下将屋
内的水果一箱箱整齐地摆在摊位上，开门营业。

2004年，刚刚成家的刘卫军与妻子跟着父母从老家山东临沂来到启东，
在南阳镇菜场租了个门面，当起了老板。

“小刘，给我称点橘子，今天儿子要相亲，家里没准备啥水果，幸亏你们开
门了。”刚开门，同住一条街的蒋阿姨便急匆匆地赶来。“蒋阿姨，新年快乐，祝
愿你儿子有好姻缘。”刘卫军边说边忙着将几个苹果塞进蒋阿姨的口袋，“春节
第一天，这是赠礼。”来启多年，刘卫军早就和这里的街坊邻居打成了一片。

上午8点，趁着空档，刘卫军叫醒了还在睡梦中的子女，将刚刚做好的饭
菜端上了桌。青菜豆腐、红烧鲫鱼、酒酿汤圆、自制的香肠，全家围坐在一起，有
说有笑地吃起了早饭。“今年是我们在启东过的第10个春节，按照老家的风俗
大年初一要全家一起吃早饭，寓意团团圆圆。”

一年365天，对于刘卫军一家来说，大年初一是最清闲的一天。唯有这天，
不用5点起床开门摆摊，可以带着孩子去市区转转。“平日里太忙，没时间带孩
子出去玩，看到班里的同学出去玩，他们很羡慕，趁今天有空，早点打烊。”

中午11点，刘卫军带着妻儿坐上了前往市区的109路公交车。一路上，孩
子们欢声笑语不断，因为对他们来说，和爸爸妈妈去市区玩是最开心的事情。

“只要全家在一起，哪里都是家。启东就是我们的第二故乡。”刘卫军笑着说。

换上鞋套，穿过风淋室，在海四达电源公司生产车间内，公司研发中心副
主任冯力正目不转睛盯着一组圆柱型电池，并随时记录相关数据。“这是我们
最新的拳头产品，主要用于电动汽车、中巴车。”冯力介绍。

2013年，国家新能源政策频频出台，这让在加拿大拼搏了10多年的冯力
萌生了回国发展的念头。此时，海四达也正调整经营策略和研发方向，发展重
心向锂离子动力电池领域转变。双方一拍即合，由冯力担任海四达研发中心副
主任，主导研发锂离子动力电池。

接下任务后，冯力一头扎进了研发中心。每天，都制订周密详细的研发计
划，将整个团队的工作布置得井井有条。锂离子动力电池的研发进度一日千
里，电池容量从一开始的1300毫安时升到2000毫安时，只用了1年时间。

2014年1月，2200毫安时锂离子动力电池进入试生产的关键时刻。但是，
连续几次测试数据都显示，电池的一致性一直在90%左右徘徊。冯力没日没
夜蹲守在生产车间，详细记录每一个数据。最后在涂布混料、冷却水流量等方
面找到了问题，电池的一致性一下子提升到97%。

2200毫安时电池只是叩开锂离子动力电池市场的敲门砖，冯力带领着他
的团队决定冲击新的高度。“目前，2500毫安时电池小试已完成，正在进行全
面评估。”冯力表示，将继续加大新产品研发力度，推动锂离子动力电池产业
化，让“海四达”在电动汽车动力电池市场占据一席之地。

2014年9月16日上午，南通大学启东校
区启用、张謇塑像揭幕和南通大学杏林学院
（启东校区）2014级学生入学典礼举行。

策应江苏沿海大开发战略，2009年，启东
市政府与南通大学签订协议，共建南通大学启
东校区。建设地址位于滨海工业园，校区占地
1200亩，总建筑面积规划为32.7万平方米。
2013年1月一期工程首批项目全面开工建设。
目前，教学楼、学生宿舍、食堂、活动中心、标准
田径场等在内的11个建筑单体全部竣工，图
书馆、实验实训中心正在二次结构施工，配套
的人工湖、绿化等工程基本完工，首批919名
大学新生已报到入学。

启东校区建成后，将按照启东、南通和长
三角地区经济发展需要，增设海洋船舶制造、
生物制药、电子信息、新能源、物流等相关学
科，建设产学研和科技成果孵化基地，为启东
和南通的经济社会发展贡献力量。

南通大学
启东校区启用

1月 1月，《启东市地名志》出版发
行，为启东市第一部记述地名的
专志。

4月25日，市国家级养老服务
标准化试点工作通过验收。

5月14日，为期3天的2014年
环崇明岛女子国际公路自行车赛
在启东市滨海工业园开赛。这是
该项赛事举办12年来首次走出上
海、走进江苏，实现江南与江北联
动。

6月16日，临海高等级公路启
东段全线贯通。

6 月 30 日，即日起，除 210、
226 路 2 条无人售票线路外，其
余 15 条城乡公交线路，推行启沪
公共交通卡刷卡乘车服务。

8月，国务院正式批复同意启
东港口岸对外开放，批复同意启
东港口岸设立正团级边防检查机
构和正处级海事、海关、出入境检
验检疫机构。

8月，住建部、国家发改委、财
政部等7部委公布新一批全国重点
镇名单，吕四港镇、寅阳镇入选。

9月16日，南通大学启东校区
启用、张謇塑像揭幕和南通大学
杏林学院（启东校区）2014 级学生
入学典礼举行。

10月，东海镇兴垦村被国家农
业部认定为“全国一村一品示范村
镇”，成为启东市第一个“全国一
村一品示范村镇”。

11月3日，宁启铁路南通至启
东段工程可行性研究报告获中国
铁路总公司和江苏省人民政府正
式批复。12月，正式开工。

12 月 11 日，江苏碧松照明股
份有限公司成为市首家成功登陆

“新三板”的企业。
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●2013年，我们对全面深化改革作出总体部署，共同描绘了未来发展的宏伟蓝图。2014年，我们将
在改革的道路上迈出新的步伐。

我们推进改革的根本目的，是要让国家变得更加富强、让社会变得更加公平正义、让人民生活得更加
美好。改革是需要我们共同为之奋斗的伟大事业，需要付出艰辛的努力。一分耕耘，一分收获。在改革开放
的伟大实践中，我们已经创造了无数辉煌。我坚信，中国人民必将创造出新的辉煌。

●生活总是充满希望的，成功总是属于积极进取、不懈追求的人们。我们在前进的道路上，还会遇到
各种风险和挑战。让老百姓过上更加幸福的生活，还有大量工作要做。我们要谦虚谨慎、艰苦奋斗，共同谱
写伟大祖国发展的时代新篇章。
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2014年10月17日上午，走进位于南阳镇永兴村的南通禾益农业无公害
种植基地，见到公司总经理黄金鑫时，他正在查看地里400亩西兰花的长势，
大片墨绿的西兰花正在结球，再过半个月就可以上市了。“现在主要是为一家
台资农产品企业提供原材料，种植西兰花、菠菜等品种。”黄金鑫说。

2012年，毕业于南京农业大学的“80后”大学生黄金鑫与同学施敏捷一
起，回启承包了南阳镇永兴村的400亩土地，创办了南通禾益农业有限公司，
当起了新型职业农民。“2011年底崇启大桥通车，更加坚定了我回启东发展农
业的决心和信心。”黄金鑫说。

作为新型职业农民，更作为农业专业毕业的大学生，黄金鑫团队有自己的
一套经营理念。今年刚到而立之年的黄金鑫将工业化生产理念和现代化企业
管理模式运用到农业生产中。通过运用新技术，实现了农业节省成本、提质增
效。去年5月，因为露地蔬菜高效栽培技术，黄金鑫的基地跻身为全国基层农
技推广补助项目，一跃成为农业科技试验示范基地。

2014年3月份，黄金鑫更是积极响应市委、市政府绿化造林的号召，
与合伙人施敏捷继续合作，自掏腰包，投资35万元，种植了300亩的红榉
树和樱花树。

种了树，种植基地的蔬菜面积随之“缩水”，品种选择的范围也相对减
少。“为不影响树的生长，树下作物必须选择低矮类的；为方便机械化耕
作，根据实际情况科学调整株距；多开1400条排水沟，帮助排除积水
……”黄金鑫一一列出解决问题的办法，“林下种植的成功，给了我们很大
的信心。我们现在正在看一些适合种植的绿化地块，准备综合利用土地，发
展林下经济。”

[ ]用知识“灌溉”家乡
2014年11月14日下午，来到位于金凤凰科技创业园C栋的南通欣迪网

络科技有限公司，公司总经理周佳兵正忙着和客户讨论如何进一步改善产品
细节。“我们会根据客户的要求及时对产品进行改进，让客户百分百满意。”周
佳兵介绍。

2010年初，已在一家企业担任设备管理员的周佳兵接触到远程视频会议
软件，在了解全部操作流程后，对互联网情有独钟的周佳兵再度踏上了创业之
路，开始做远程教学平台和交易平台，为远程教学设计生产辅助产品。然而受
创业环境和资源的限制，周佳兵并不顺利，不服输的他开始放弃平台，尝试以
产品作为突破口。经过无数次失败，2010年4月，周佳兵的第一个专利“远程
教学白板”问世，同年10月，周佳兵的第二个产品“远程教学写字板”申请专利
成功。

“产品推出后，受到了众多师生的认可。可是现有的摄像头不够灵活，不能
够解决各种盲区，无法实现全方面无缝对接。”为了解决这一问题，周佳兵几乎
找遍了全国的生产厂家。功夫不负有心人，2012年5月，周佳兵通过网络平台
找到了一家摄像头生产厂家，对方愿意小批量试制摄像头。有了专门定制的摄
像头，产品的功能和价值得到了质的飞跃。同年9月，周佳兵将办公场所由自
家车库搬进了金凤凰创业园。

良好的产品为企业带来了发展机遇。“今年上半年，我们对产品进行了改
进升级，一些欧美客户、北京的几家电子商务公司主动联系我们，希望将产品
通过ebay、敦煌网等国际交易网站推广到全球。”周佳兵介绍。

展望未来，周佳兵说：“企业还属于初创阶段，以后的路还很长，但我相信，
机会总是留给有准备的人，我要做好充分准备迎接每一个机会的来临。”

[ ]叩开电池市场大门

[ ]时刻准备抓牢机遇

——国家主席习近平二〇一四年新年贺词

[ ]“第二故乡”再出征


